

市政を問う

10議員が質問

各議員の顔写真の下にQRコードを掲載しています。このQRコードをスマートフォンやタブレットで読み取ると、その議員の一般質問動画をすぐに視聴することができます。

市民改革クラブ

松下 昭憲 議員(12ページ)

1. 蜂須賀土地改良および木田区画整理事業
2. あま市民病院の入院期間について

志政会

森 耕治 議員(12ページ)

1. 道路整備について
2. 市制10周年事業について

日本共産党

加藤 哲生 議員(13ページ)

1. 各施設のマッサージ機の現状について

公明党

近藤 みどり 議員(13ページ)

1. 子どもの貧困対策に関する取り組みは
2. 認知症施策について
3. 予防接種事業について
4. 教育環境の充実について
5. 男女共同参画社会の実現に向けて



公明党

足立 詔子 議員(14ページ)

1. ICTを活用した地域活性化を
2. 人口減少社会への医療・福祉の取り組みは

日本共産党

野中 幸夫 議員(14ページ)

1. 新型コロナウイルス対策について
2. 洪水ハザードマップについて

令和会

山内 隆久 議員(15ページ)

1. 木田駅周辺のまちづくりについて⑥

志政会

伊藤 嘉規 議員(15ページ)

1. マイナンバー制度の利活用について

志政会

奥田 哲弘 議員(16ページ)

1. 市水道事業について

公明党

柏原 功 議員(16ページ)

1. 新庁舎の「思いやり駐車場」について
2. 幼保無償化による利用者の声について
3. 所有者不明土地について

※会派名は以下のとおり表記しています。

市民改革クラブ（あま市民改革クラブ） 公明党（公明党あま市議団） 日本共産党（日本共産党あま市議団） 志政会（志政会）
新政会（新政会） 令和会（令和会）

蜂須賀土地改良および木田区画整理事業



市民改革クラブ
議員
松下 昭憲



問 蜂須賀土地改良区の概要は。完了はいつか。

建設産業部長 美和町土地改良区第13工区（対象面積53・7^{ヘクタール}）として、昭和47年から50年まで水田や道路の面的整備を行った。その後の土地配分について調整が調わず換地には至っていないが、令和3年度中の換地完了を見込んでいる。

問 帳簿がないとの話もある。完了で

としている。現在の整備率は約25%でまだ不足しているが、木田排水機場の敷地に新たに約800立方メートルの貯留量を確保し、木田駅前線の南伸に合わせ約2千立方メートルの地下式調整池の計画を進めるとともに、幹線水路などの整備も視野に入れながら水害に強い安全なまちづくりを進めていきたい。

あま市民病院の入院期間について

問 2カ月を過ぎると入院患者は退院を命じられるが、せめてあま市民はなんとかならないか。

市民生活部長 病院は治療をする場所なので、入院時に退院までの入院計画を立て治療を行い、退院時期については、最終的に医師が判断している。

市長 全ての患者に公平に対応するこ

問 市全体の都市計画道路の計画と進捗状況は。

建設産業部長 30路線を都市計画道路に決定。総延長は約58キロメートル。進捗状況は、整備済み延長が26キロメートル、整備率は約44%。

問 和田政宗国土交通大臣政務官に公示視察をしていただいた名古屋津島線バイパスは、県の事業だが国の予算も入っているので精一杯支援すると力強い言葉をいただいた。このバイパスに交差する安松鷹居線の現状と今後は。

建設産業部長 整備率は約66%で、現在は七宝町川部地内の未整備区間約600メートルの用地買収を進めている。地権者の理解と協力を得ながら今後も進めていく。

問 令和2年度予算では減額され、事業進捗にブレーキがかかったように感じるが今後の予定は。

建設産業部長 木田区77・7^{ヘクタール}を対象とした木田地区排水基本計画では、地区全体に必要な貯留量を約2万立方メートル

道路整備について



議員
志政会 森



建設産業部長 金額だけ見れば減額だが、用地面積、工作物の大きさによって金額は変わる。用地取得に向けた取り組みを継続し、事業進捗を図りたい。

問 秋竹交差点から伊福橋西交差点へ続していく七宝蟹江線の現状と計画は。

建設産業部長 整備率は約27%で、早期事業着手を引き続き県に要望し、実現に向けて取り組んでいく。

市制10周年事業について

問 市制10周年事業で予定している事業などは。

企画財政部長 テレビ番組「新婚さんいらっしゃい」の公開収録や、市の歌のCD作成、タイムカプセル、記念講演会を予定している。

問 この10周年事業期間に地域間の協定や都市交流などについての考えは。

市長 災害協定、または姉妹都市交流に対して、研究をさらに進めて検証していく。

建設産業部長 現在の状況として、換地業務の異議は出ていない。

問 木田郷南土地整理事業に伴う雨水などの排水対策について、昨秋、水に漬かった場所があるようだが、対策は十分か。

建設産業部長 木田区77・7^{ヘクタール}を対象とした木田地区排水基本計画では、地区全体に必要な貯留量を約2万立方メートル

各施設のマッサージ機の現状について



日本共産党
議員
加藤 哲生



向で考えている。

問 各施設の利用者数は。

福祉部長

平成30年度延べ利用者数は、

七宝老人福祉センター6万4848人、

美和総合福祉センターすみれの里2万

496人、本郷憩の家1万1624人、

森憩の家1万9162人、新居屋憩の

家1万8905人、甚目寺総合福祉会

館1万5594人、人権ふれあいセン

ター3738人、甚目寺老人福祉セン

ター165人、コミニティプラザ萱

津4万8534人、美和公民館介護予

防トレーニング室1万5913人。

21台設置。他に、修理不能で全く動か

ないものが本郷憩の家、新居屋憩の家、

甚目寺老人福祉センター、コミュニ

ティプラザ萱津に4台。

問 現在マッサージ機がある施設は、使える状態か。壊れているのは何台か。

福祉部長 七宝老人福祉センター、美憩の家、森憩の家、新居屋憩の家、甚目寺総合福祉会館、人権ふれあいセンター、甚目寺老人福祉センター、コミニティプラザ萱津、美和公民館に合計21台設置。他に、修理不能で全く動かないものが本郷憩の家、新居屋憩の家、甚目寺老人福祉センター、コミュニティプラザ萱津に4台。



多くの人が利用するマッサージ機

子どもの貧困対策に関する取り組みは



公明党
議員
近藤 みどり



問 認知症の早期発見の取り組みは。

福祉部長

70歳以上の高齢者に毎年シ

ニアいきいきアンケート調査を行い、

電話や訪問で相談して、支援が必要な

場合は初期集中支援チームへつないで

いる。また、認知症カフェや民生委員

などからの相談によつて、疑いのある

人に對しても職員が対応している。

問 徘徊高齢者の現状と支援策は。

福祉部長 本市の行方不明者数は、令

和元年度18人で、うち16人が2日以内

に保護されている。徘徊高齢者等SOS

Sネットワーク事業として情報配信に

よる搜索の協力を依頼している。その

他、靴に貼るステッカー、安心カード、

ヘルプマークを配布している。

問 若年性認知症の相談体制は。

福祉部長 地域包括支援センターで相

談を受け、必要に応じて管内の医療機

関や愛知県若年性認知症総合支援セン

ターを紹介している。

問 壊れて使えない場合は、修理はできるのか。修理費はいくらか。

福祉部長 機器購入から10年以上経過し、部品の調達ができず修理ができないものもある。修理費用は、故障箇所や部品もさまざま、一概にいくらかは難しい。部品調達が可能なものは修繕を行い、部品がない場合は撤去の方

認知症施策について

教育部長 経済的な理由により援助が必要な保護者に対し、学用品費、修学旅行費などを就学援助費として支給している。小学校就学前健康診断時に新入学用品費の入学前支給のお知らせを配布、小中学校在校生の保護者には、就学援助のお知らせを年3回配布し、周知徹底を図っている。

他に、「予防接種事業について」「教育環境の充実について」「男女共同参画社会の実現に向けて」も質問しました。

ICTを活用した地域活性化を



公明党
足立 詔子 議員

議員
(一問一答方式)

人口減少社会への医療・福祉の取り組みは

10 of 10

問 あま市での在宅死および、在宅でのみとりを希望する割合は。

問 あいちA-I・ロボティクス連携共同研究会の取り組みは。

企画財政部長 令和2年度よりAIを活用した総合案内サービス、手書き文字などをデータ化するAI—OCRの共同利用の開始を目指しており、本市も参加を予定。

問 行政改革という観点からのRPAの効果は。

企画財政部長 実業務時間縮減により、
住民に対する直接的サービスの時間が
増えることで、職員にしかできない業
務に注力することが可能となる。また、

業務改善の効果で、確認作業に注力することができる正確性の向上も期待できる。

令和元年度に検証した試算では、導入した4年後から、導入費用累計が業務に対する人件費累計を上回る効果があると見込んでいる。

新型コロナウイルス対策について



日本共産党
野中 幸夫 議員

議員
(一問一答方式)

市民生活部長 保険証がない状態で医療機関にかかる場合も、保険給付が行われることも考えている。

問 新市舎建設予定地の浸水想定は、 洪水ハザードマップについて

同 新潟会議一定場の決方想定に
総務部長 令和元年8月に県が千年に
一度／べレの想定最大規模降雨水による

一度日本ハムの想定最高規格陣間に策定した浸水想定区域図によれば、相模水深1メートル3メートル。

問 敷地のかさ上げは2・2メートル。最大

三島の法力想定がある場所一中林院
拠点として機能するのか。

金剛町 新月會演説二定期の現況の大半が田で、現況地盤面が前面道路から0・8メートル下がつてゐる。前面首

路から2・2kgのかさ上げ造成分を出すと3kgで、浸水対策こつは准呈

問 建物が無事であつても、職員の参
できる。

総務部長 警報発令に伴い、職員配備
集に支障が出るのではないか。

も事前に可能で、災害対策本部として機能すると考える。

一般質問

木田駅周辺のまちづくりについて⑥



議員
(一問一答方式)
令和会
内山 隆久



地測量を行う予定。

市長 都市再生整備計画の中で、周辺整備を含めて計画的に行っていく。

問 排水対策は。

建設産業部長 木田地区排水基本計画

の約2万立方㍍の貯留量を目指す。木

田排水機場の遊水池拡張は令和2年度

完了予定。河川放流については日光川

流域治水対策協議会で調整。治水対策

についても同協議会で早期改修整備に

向け国・県に要望していく。

市長 住み良いまちづくりのため計画

的に推進する。

問 街なか居住拠点である木田駅周辺の活性化のためインフラ整備は重要。

木田郷南土地区画整理事業の進捗は。

建設産業部長 事業費ベースで約84%

の進捗率。これまでに道路、排水路、上下水道、公園2カ所の整備が進められており、令和3年度末完了予定。

問 事業に伴う課題は。

建設産業部長 木田地区全体に必要な

貯留量のうち整備率は25%であり、今

後も排水対策を進める。また、事業計

画では約238戸614人の居住を想

定しており、交通アクセスについても

計画的に進める。

問 木田駅前線南伸事業の進捗状況は。

建設産業部長 都市再生整備計画の策

定に向け、あま市木田駅周辺まちづくり協議会を開催。今後は、自転車駐車

場の増設や多機能トイレの設置も進めたい。2年度は実施詳細設計および用



木田郷南土地区画整理事業により整備された調整池

マイナンバー制度の利活用について



議員
(一問一答方式)
志政会
伊藤 嘉規



月261件。

問 健康保険証への流用予定は。

市民生活部長 令和3年3月から本格

運用予定。

問 カードはマイナポイントや健康保

険証利用により普及が一気に上がる。

県内38市中26市が実施している住民

票・印鑑証明などが手軽に取れるコン

ビニ交付を導入できないか。

市長 カードの交付率を上げることを

まず考え、一番効果的で利便性がある

ものは何かといふことも含め、研究材

料の一つとして考えていく。

問 マイナンバー制度により、どれくらいいの効率化が図られているか。

企画財政部長 国民健康保険税賦課の

所得調査などの照会や回答、年金機構

からの所得調査の回答がオンラインで

でき事務の効率化が図られた。窓口で

の申請時に課税証明や住民票の写しの添付が省略可能になつた手続きがある。

問 ①マイナンバーカード（カード）の申請件数の推移、総取得件数は。②平成31年4月～令和2年1月の各月申請件数は。

市民生活部長 ①申請件数平成27年10

月～28年度末8054件、29年度12

08件、30年度1059件、31年4月

～令和2年1月末1452件、総取得

件数9477件。②4月94件、令和元

年5月82件、6月91件、7月67件、8

月61件、9月146件、10月236件、8

11月243件、12月171件、2年1



普及が伸び悩むマイナンバーカード

市水道事業について



議員
(一問一答方式) 奥田 哲弘



問 災害発生時の給水方法は。

総務部長 市内各地には仮設給水栓が8カ所、地下式給水栓が6カ所、耐震性貯水槽が4カ所あり、その場で飲料水の給水が可能。また、搬送給水用タンクを4基配備している。

問 飲料水の備蓄状況は。

総務部長 令和元年度より備蓄を進めしており、5年保存可能な2リットルペットボトル飲料水を540本備蓄した。

問 宅内で漏水が発生したときの上水道課の対応は。

上下水道部長 漏水の対応は個々で市指定水道業者に修繕を依頼してもらう。また、漏水のために水道料金が高額になつた場合は、軽減・減免措置がある。

問 水道組合を設立する予定は。

上下水道部長 近隣市町村にある水道組合は任意団体であり、市が設立する組織ではない。だが、市内の事業者から設立の働き掛けがあつた場合は、協力体制が取れるよう、調査・研究していきたい。

問 市の水道事業は七宝地区と美和地區に供給するあま市水道事業と甚目寺地区に供給する名古屋市水道事業およびあま市簡易水道事業の3つの事業体があるが、将来展望は。

上下水道部長 広域化の予定は今のところない。



地下式給水栓の近くに設置されている看板

新庁舎の「思いやり駐車場」について



議員
(一問一答方式) 柏原 功



問 パーキング・パミット制度【注2】の導入について考えは。

企画財政部長 今後、先進自治体の取り組み事例などを調査・研究していく。

問 思いやり駐車場とは、障がいのある人、高齢者、難病患者、妊娠婦、けが人などのためのものだが、新庁舎での利用条件と設置台数は。

企画財政部長 利用条件は、高齢者、妊娠婦、ベビーカー利用者、一時的な傷病者などを想定。他自治体の取り組みを調査・研究し、さらに検討を進めている。設置台数は3台を計画。

問 車いす駐車場の新庁舎での利用条件と設置台数は。

企画財政部長 利用条件は、車いす利用者およびその介助者を想定。設置台数は4台を計画。

問 車いす駐車場、思いやり駐車場ともに、①利用のしやすさで重視する点、②不適切な利用を減らす工夫は。

企画財政部長 ①駐車区画を大きく、

庁舎の出入口近くに設置し、誘導案内表示看板や屋根の設置などを考えて

いる。②カラーリング舗装やピクトグラム【注1】を施すなど、分かりやすい区分表示をし、利用対象者を明確にすることで、適正利用の啓発を行っていく。

問 幼保無償化による利用者の声について

福祉部長 公立保育園では、1カ月当たり主食費が800円、副食費は4500円となる。副食費は保育料に含まれていたが、昨年10月の制度移行により実費負担となつた。値上げではない。

問 給食費の値上げについて。

福祉部長 公立保育園では、1カ月当たり主食費が800円、副食費は4500円となる。副食費は保育料に含まれていたが、昨年10月の制度移行により実費負担となつた。値上げではない。

他に、「所有者不明土地について」も質問しました。

【注1】ピクトグラム：何らかの情報や注意を示すための絵文字。

【注2】パーキング・パミット制度：障がい者等用駐車場の適正利用のため、対象者に利用証を交付する制度。

追跡

跡

一般質問

その後どうなった？

1年前に行われた一般質問の結果を報告します。

質問

12小学校で統一した放課後子ども教室の実施に向けての検討は。

質問

課外活動や学校施設利用における熱中症対策は。

こうなった

令和元年10月よりモデル地区として伊福・秋竹小学校に放課後子ども教室を新設し、検討を重ねている。

保護者をはじめ地域の人々に参画してもらいながら民踊、防災学習、吹き矢、ビーチボールなどさまざまなプログラムを実施している。



さまざまなプログラムが実施されている放課後子ども教室

こうなった

熱中症の危険性を回避するため、各小学校の屋外コンセントを使用してスポットクーラーや扇風機を利用できるよう対策を講じた。



小学校に設置されている屋外コンセント